

Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas

# Boletín Trimestral de la DGIA

NÚMERO 12

40 TPIMESTPE 202

#### CONTENIDO

Libro de vida 2

Distinción 2

Presentación CIASP 3

Informe

Día infancia

Subvenciones

Mes infancia !

Acogida de jóvenes

migrantes

Centenario Colonia 6

Comisión 6

Jornada formativa 7



Dirección General de Infancia y Adolescencia

#### Presentación del libro de vida

El pasado 12 de diciembre tuvo lugar en el Jardín Botánico de la Universidad de Valencia el acto de presentación del *Libro de Vida*, presidido por la vicepresidenta y consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas, Aitana Mas i Mas.

El *Libro de Vida* es el principal recurso técnico para abordar la historia de vida de los niños, niñas y adolescentes protegidos por la Entidad Pública. Su objetivo es ayudarles a comprender los acontecimientos significativos de su pasado, a afrontar

los sentimientos derivados de estas vivencias e implicarles en la planificación de sus vidas.

EL LLIBRE DE VIDA
Un ins



El libro de vida

Un instrumento técnico de estas características nace, además, de la necesidad de garantizar una respuesta técnica homogénea de las personas profesionales de los servicios de protección a la infancia y la adolescencia. Por ello, al acto fueron invitadas las personas profesionales de las entidades prestadoras del servicio de intervenciones técnicas en materia de acogimiento fami-

liar y en materia de adopción, personas profesionales de los Servicios Sociales de Atención Primaria, de los hogares y residencias, entre otras.

Tanto la vicepresidenta y consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas como la directora general de Infancia y Adolescencia, Rosa Molero Mañes, dirigieron su discurso a presentar y explicar el contenido y estructura del *Libro de Vida*, trasladando la importancia de utilizar esta herramienta técnica para trabajar la historia de vida de los niños, niñas y adolescentes protegidos.

A continuación, la vicepresidenta y consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas mantuvo un coloquio con Iván, Sonia y Alberto, tres jóvenes ya mayores de edad que en su momento estuvieron tutelados por la Entidad Pública y que siguen conviviendo con sus familias acogedoras.

El acto finalizó con una actuación musical y un aperitivo.

# Premios Día de la Constitución

La Distinción por la Defensa de los Derechos y Libertades Constitucionales tiene la finalidad de conmemorar el Día de la Constitución Española en la Comunidad Valenciana.

Este año, se ha concedido la distinción en la categoría de personas jurídicas a los consejos locales y autonómicos de infancia y adolescencia de la Comunitat Valenciana, por su contribución al hecho que las personas me-

nores de edad sean, no solo objeto de protección, sino también sujetos de derechos y participantes activas en las políticas públicas que más directamente les afectan.

Al acto de entrega, celebrado el 6 de diciembre en la ciudad de Alicante, acudió una representación de miembros del CIACV que se encargó de recoger la distinción y pronunciar el discurso de agradecimiento.



Miembros del CIACV recogiendo la distinción

NÚMERO 12 PÁGINA 3

#### Presentación del Consejo Infantil y Adolescente del Sistema de Protección

El 15 de octubre en el Centro Cultural la Beneficència de la ciudad de València se llevó a cabo el acto de presentación del Consejo Infantil y Adolescente del Sistema de Protección (CIASP).

El acto estuvo dividido en dos partes. La primera de ellas fue una toma de contacto entre consejeros/ consejeras, familias, personal educador y el equipo de la secretaría técnica del consejo. En esta, se presentó el equipo de la secretaría técnica.

Posteriormente, las consejeras y consejeros se presentaron entre ellos mediante dinámicas de grupo.

La segunda parte del acto, encabezado por la secretaria autonómica de Atención Primaria y Servicios Sociales, y presentado por la directora general de Infancia y Adolescencia, consistió en la entrega de un diploma acreditativo de la condición de consejera y consejero a cada persona miembro del CIASP, quienes recibieron además un mensaje de la vicepresidenta y consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas.

Joan y Silvia, miembros del Consejo de Infancia y Adolescencia de la Comunitat Valenciana y David, consejero estatal entregan los diplomas a los nuevos consejeros/as del CIASP.



Presentación CIASP

# Informe de infancia en los presupuestos

La Dirección General de Infancia y Adolescencia ha liderado la elaboración del Informe de Impacto en la Infancia y la Adolescencia de los presupuestos autonómicos del ejercicio 2023, aprobados por la Ley 9/2022, de 30 de diciembre, de presupuestos de la Generalitat para el ejercicio 2023. En el ámbito de la Generalitat, en relación con las políticas públicas dirigidas a la promoción de los derechos de la infancia y la adolescencia, se ha considerado que 37 programas presupuestarios

tienen incidencia en dicho colectivo.

El informe pone el foco sobre los derechos de la infancia y la adolescencia y aborda el análisis de la situación actual de la infancia y la adolescencia valenciaprestando particular atención a las necesidades infantiles y adolescentes que cada programa contribuye a satisfacer, así como a las consecuencias de la pandemia, de la vivencia de las medidas excepcionales adoptadas en ese contexto, en especial del confinamiento, y de las repercusiones que ha tenido para su salud mental. Otro foco de especial interés del informe ha sido la violencia ejercida

sobre niñas, niños y adolescentes, un fenómeno que tiende a no ser visibili-

zado. La prevención de la violencia, y la protección y reparación de sus víctimas es un reto para todos los poderes públicos, que requiere de una actuación coordinada, un abordaje integral y la colaboración del conjunto de la sociedad.



Informe de infancia en los presupuestos

tuación en Viveros

#### Conmemoración Día de los derechos de la infancia y adolescencia

La Dirección General de Infancia y Adolescencia organizó junto con el Ayuntamiento de València los actos

conmemorativos del día de los derechos de la infancia y la adolescencia en la ciudad de València.

Así pues, el 19 de noviembre en los jardines de Viveros se realizaron los mencionados actas donde se llevó a cabo una feria de asociacio-

nes que trabajan con la infancia y la adolescencia, las cuales presentaron al público asistente su tarea, a la par que realizaron talleres y actividades para las personas menores de edad.

La ambientación de la jornada está inspirada en la temática del juego de mesa sobre derechos de infancia y adolescencia «Emmudiks Attack», de forma que cada niño, niña y adolescente participante representó un héroe o heroína que, haciendo las diferentes actividades, tenían que vencer a los 'monstruos' que quieren atacar los derechos recogidos en la ley de Infancia y Adolescencia de la Comunidad Valenciana

Además, las actividades fueron complementadas con los siguientes espectáculos: 'La Colla en Ruta' de À Punt, Dani Miquel y la banda de les Feretes y también Tin Robots con su concierto «Play Beatles for kids», entre otros.

El Consejo de Infancia y Adolescencia de la CV leyó un manifiesto reivindicando la defensa de los derechos de la infancia y adolescencia.

En cuanto a la participación se contabilizaron más de 2000 personas.

#### Subvenciones para 2023

El 29 de diciembre de 2022 se publicó en el DOGV la Resolución de 26 de diciembre de 2022, de la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas, por la que se convocan subvenciones dirigidas a programas de promoción de los derechos de la infancia y de participación infantil para el ejercicio 2023.

Más información en este apartado web.

Por otro lado, el 30 e diciembre de 2022 se publicó en el DOGV la Resolución de 28 de diciembre de 2022, de la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas, por la que se convocan subvenciones dirigidas a programas de promoción de los derechos de la infancia y la adolescencia, y de prevención, protección e inserción de personas menores de edad en situación de riesgo o con medidas jurídicas de protección, para el ejercicio 2023.

Más información en este enlace.



NÚMERO 12 PÁGINA 5

## Actividades del mes de la infancia

La Dirección General de Infancia y Adolescencia ha trabajado junto a diferentes organizaciones y entidades para promover la celebración del mes de los derechos de la infancia y la adolescen-

El Centro de Artesanía de la Comunitat Valenciana organizó una serie de talleres en los que han participado un total de 88 personas, desarrollando actividades relacionadas con el modelado manual y la extracción de moldes, el mimbre cerámico v el modelado con torno.

En la Filmoteca Valenciana del Institut Valencià de Cultura se proyectó la película "Valentina" en su sede de la Plaza del Ayuntamiento de València.

Por otra parte, este año se ha iniciado la colaboración con el Conservatorio

Superior de Música Rodrigo" "Joaquín de València, que organizó el concierto Flying to the West Side en el mes de noviembre, donde se interpretaron temas de "West Side Story" y standards de jazz. El concierto contó con la actuación de la Big Band del conservatorio y fue precedido de una charlataller sobre el origen del jazz y de la Big band.

El Colegio Profesional de Trabajo Social de València desarrolló dos actividades conmemorativas. Por una parte, la celebración de la webinar "El nuevo recurso del Asistente infantil. ¿Qué es, que no es y para qué es adecuado?" y, por otro lado, se celebró la presentación del cuento "La meua mamà és treballadora social" en el Centre Cultural La Beneficència.

El Colegio Profesional de Psicología de la Comunitat Valenciana celebró la representación de una obra de teatro sobre la adaptación del libro "Vive las emociones con botitas", en el salón de actos de la sede del Colegio.

Por último, el Colegio de Educadoras y Educadores Sociales de la Comunitat Valenciana organizó diferentes actividades consistentes en una mesa redonda, un webinar, el visionado del documental "Así crecen los enanos", un curso formativo y una exposición sobre los derechos de la infancia y la adolescencia.













**Entidades** colaboradoras





#### Acogida de jóvenes migrantes sin referentes familiares

#### procedentes de la ciudad de Ceuta

La Comunitat Valenciana acogió el pasado 29 de noviembre a 18 adolescentes migrantes sin referente familiar procedentes de la ciudad de Ceuta. Los adolescentes llegaron a la Comunitat Valenciana acompañados de personal educativo de las residencias donde se encontraban acogidos en Ceuta y fueron acogidos residencialmente en

una residencia de reciente creación.

Este traslado de personas menores de edad está determinado en base al acuerdo alcanzado entre el Gobierno de España y las Comunidades Autónomas dentro del "Plan de respuesta ante crisis migratoria para menores migrantes 2022-2023 ".



**Adolescentes** acogidos

## Centenario Colonia

La residencia socioeducativa Colonia San Vicente Ferrer de Burjassot ha cumplido en el año 2022, 100 años de historia y lo ha celebrado con una gran fiesta el día 26 de octubre en el Teatro Capitolio de Godella.

En la celebración se escucharon testimonios de jóvenes y diversos discursos de las autoridades presentes. La directora general de Infancia y Adolescencia, Rosa Molero Mañes, expresó la importancia del acontecimiento y habló sobre la evolución en el tratamiento de la justicia juvenil desde 1922 hasta el nuevo modelo vigente basado en la responsabilidad y el respeto de todas las garantías constitucionales para las personas menores de edad en conflicto con la ley y con la finalidad de procurar su inclusión social y familiar.

Al finalizar el acto se entregaron reconocimientos y se inauguró la exposición conmemorativa del centenario.



Fiesta centenario

## Comisión Interdepartamental

El día 2 de diciembre de 2022 se constituyó por primera vez la Comisión Interdepartamental de Infancia y Adolescencia de la Generalitat Valenciana, como instrumento fundamental de la administración para liderar la coordinación y

evaluación de las acciones de Comissió Interdepartamenta los distintos departamentos d'Infància i Adolescència de la Comunitat Valencian; del Consell que desarrollan actuaciones que inciden en los derechos de la infancia y la adolescencia valenciana.

Así mismo, entre sus funciones destacan la de proponer las directrices a adoptar por el Consell, en el ámbito de su competencia, así como impulsar la elaboración del informe de impacto en la infancia de la Ley de presupuestos de la Generalitat. Por otro lado, debe informar anualmente al Consejo de Infancia y Adolescencia de la Comunitat Valenciana de las actuaciones de la administración para hacer efectivos los derechos de la infancia y adolescencia y realizar el seguimiento de la ejecución de las propuestas del CIACV en las materias que son competencia autonómica.



Interdepartamental

Comisión

NÚMERO 12 PÁGINA 7

# ¡Jornada justicia juvenil

El 28 de noviembre la Dirección General de Infancia y Adolescencia organizó en Valencia la Jornada de «Justicia Juvenil: Hacia un nuevo modelo de residencias socioeducativas».

La inauguración de la Jornada fue a cargo de la secretaria autonómica de Atención Primaria y Servicios Sociales, Irene Gavidia Mir, acompañada de la directora general de Infancia y Adolescencia, Rosa Molero Molero Mañes.

La ponencia marco relativa a "La ejecución de medidas judiciales en la Comunitat Valenciana: claves para el debate" fue realizada por Conrado Moya Mira, asesor del Síndic de Greueges. Además, en la Jornada hubo cuatro mesas técnicas de trabajo, al objeto de crear un espacio de reflexión y análisis sobre la justicia juvenil en la Comunitat Valenciana, que versaron sobre las siguientes materias:

Protocolos de actuación de las residencias socioeducativas en la atención del nuevo modelo. Entre las conclusiones que se llegaron en esta mesa de trabajo destaca la necesidad de protocolos que permitan la coordinación y derivación con otros recursos implicados en la intervención de las personas adolescentes.

**Funciones** de equipos educativos de las residencias socioeducativas. Una de las conclusiones que acordaron las personas participantes de esta mesa fue la importancia de que la comunicación debe ser horizontal, el equipo técnico y el equipo educativo deben ser un mismo equipo y por tanto, deben encontrar los espacios para poder compartir.

Órganos de participación como elemento de promoción de la igualdad en el ámbito residencial socioeducativo. Las personas profesionales señalaban en sus conclusiones que, en las residencias socioeducativas, pese a que son un contexto

privativo de libertad, se promueve la participación de los chicos y chicas con las asambleas y reuniones desarrolladas en los diferentes hogares en los que está estructurada la residencia.

Programas de actividades en las residencias socioeducativas. Entre las conclusiones que acordaron señalar que se deben promocionar las actividades variadas señalando la importancia de las artísticas, culturales, creativas y las de contenido preventivo/ formativo que capaciten para la gestión

adecuada de las re-

des sociales.

En la Jornada participaron más de 80 profesionales que trabajan en la
atención socioeducativa y
fue un punto de trabajo
conjunto, de propuestas e
intercambio de experiencias para seguir mejorando
el desempeño la agrupación profesional que se
realiza.



Jornada justicia juvenil



Jornada justicia juvenil Dirección General de Infancia y Adolescencia

C/ de la Democracia, 77

Torre 3 - planta 2

46018 - València



dgia@gva.es







